

EL ECO DE VALDEPEÑAS

PERIODICO CIENTIFICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

	Pts.	cénts.
Un trimestre.	2	75
Un semestre.	3	75
Un año.	7	00

PAGO ANTICIPADO.

Redacción y Administracion,

CÁRCEL NÚM. 7.

SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES.

CONDICIONES DE PUBLICACION.

Anuncios por una vez, 0,10 la línea; por varias, precios convencionales.
Comunicados, 0,20 la línea.
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador.

PAGO ANTICIPADO.

ADVERTENCIA.

Teniendo la redaccion gran cantidad de originales á los que es preciso dar cabida en nuestras columnas y deseando por otra parte, dar más variedad al trabajo que nos ocupa, suspendemos por ahora la publicacion de la série de artículos que acerca de la vid hemos venido insertando á la cabeza de los números, los que seguiremos dentro de algun tiempo. No es que renunciemos á tratar de materia tan útil y de interés tanto, no; es sólo un aplazamiento que nos permitirá complacer mejor todos los gustos.

HABLEMOS CLARO.

No es nuestra profesion de aquellas que manteniendo el espíritu en reposo, aun cuando el trabajo corporal sea grande, permiten dedicarse á la murmuracion y al cabildeo de cualquier género que éste sea, no; por el contrario, teniendo siempre nuestras facultades intelectuales en activo ejercicio á fin de procurar cumplir dignamente con la elevada mision que nos hemos impuesto, si bien podemos y debemos hacer cargo de las voces que llegan á nuestros oídos en demanda de ayuda para alcanzar provechosos fines, y no regateamos tiempo ni atencion á las ideas que nos parecen justas, ó aceptables, bajo ningun concepto descendemos nunca al terreno en que establecen sus reales, los maliciosos ó pobres de entendimiento en su peor acepcion. Cuando el hombre carece de todas las cualidades del alma que ennoblecen, dignifican y manifiestan la existencia de un ser creador para reinar sobre la tierra, no por superioridad brutal sino por poseer algo superior á la humana naturaleza y de que no gozan los demás animales, deja de ser un ejemplar de la especie llamada *Homó Sapiens* precisamente por esta causa, y pasa á convertirse en bipedo implume en el que buscando mucho tiempo podriamos hallar instinto solo; inteligencia, no. Pues solo

uno de estos seres que por desgracia nuestra abundan en todas partes, es capaz de discurrir de el modo que se ha hecho con respecto á inspiraciones determinadas que nos subyugan, segun hemos entendido, y respecto á fines particulares de nuestra empresa. No nos lo han dicho á nosotros; de ningun modo; quien así discurre es porque se siente capaz de cometer todas las bajezas imaginables y aun no imaginadas, y no sabria hablar cara á cara, frente á frente: y con razon despues de todo, que no caben en una sola organizacion la hidalga franqueza que lo sublimiza todo y la envidia rastrera que corroe lo que toca.

No hemos de entrar en detalles que no son para esta ocasion basta á nuestro propósito, que comprenda el lector que todo aquello que es digno y levantado, tiene siempre adversarios que vencer y no era natural que nosotros nos hubiéramos visto libres de tal plaga: por esto mismo el tenerlos nos honra más que nos denigra y nos dá la prueba de la bondad del camino emprendido. ¡Hélos ahí! los de siempre, los enemigos de todo lo útil, de todo lo bello; los que se oponen á la luz haciendo sombra con su cuerpo ya que medios ruines no les dan otras armas; las lenguas duchas en el manejo de honras ajenas y propicias á destrozar toda buena obra. Esos, los que hallarás siempre en tu camino si eres honrado, si tienes miras diferentes de las suyas que sólo consideran el provecho propio, aunque el conseguirlo haya menester de armas prohibas por la razon sana, ya se aprestan á combatirnos; digo mal, ya nos hicieron los primeros disparos.

Por Dios que no nos costará mucho vencerlos.

Suponer que EL ECO DE VALDEPEÑAS tiene un objeto particular distinto del que hemos manifestado, es negar la evidencia. Léanse los números que van publicados. Podrá nuestra pobre pluma no expresar del mejor modo todo cuanto sentimos; no será extraño que desprovistos nuestros escritos de las bellas galas que prestar pueden á los suyos los artistas del lenguaje, no cautiven nuestro ánimo por su forma; mas tampoco es ese el

fin que nos hemos propuesto. Queremos y así os lo dijimos, dar un paso en el camino de la ilustracion, un paso no más, que otros vendrán sin esfuerzo tras el primero; y para esto nos basta nuestro deseo innegable, nuestra inquebrantable fé en el porvenir, nuestras fuerzas, que si son pequeñas consideradas en abstracto, son grandes y muy grandes por la constancia con que las empleamos para poner en práctica nuestras ideas. No pretendemos ni creemos ser literatos; mas no es necesario tampo serlo para cumplir lo que ofrecemos.

Abiertas nuestras columnas á todo escrito literario, comercial ó de interés sea cualquiera el asunto de que se ocupe, no tienen razon de ser las gratuitas suposiciones á que más arriba nos referimos. Todo aquello que consideramos útil, vé la luz en este semanario y los que crean que tratamos de favorecer determinadas clases, ó empresas, diríjense á nosotros y les daremos razon cumplida.

Recuerden nuestro programa: jamás aceptaremos trabajo alguno que encienda luchas políticas ó rencores personales: pero todo cuanto pueda ser beneficioso para la localidad venga y será bien recibido. Por ser, á nuestro juicio, de este género cuanto hasta hoy hemos escrito, estamos tranquilos y seguimos la marcha sin vacilar. Quien nos pruebe que nos equivocamos se hará digno de nuestro agradecimiento.

Los que nos censuren con justicia mostrándonos el mal dónde se encuentre, más bien nos halagan: en cuanto á los que por necesidad de su mísera condicion han de atacarnos en la sombra, á esos... dejadles á solas con su envidia, que no conseguirán que cejemos un ápice en nuestro noble empeño, y nos reiremos de su impotente perfidia que no bastará ni bastar puede, á derrumbar el gran edificio que á costa de titánicos esfuerzos levantamos, para que nuestro pueblo alcance la cultura de que es digno, pese á quien pese.

AL DESNUDO.

¿Por qué...? ¿Por qué no decir la ver-